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Будущее любой территории
зависит от того, какое мес�
то в работе органов власти
уделяется молодежной поли�
тике, которая будет успеш�
ной, только если сама моло�
дежь станет более активной.
Как, например, в Западно�
двинском районе, где пред�
ставители нового поколе�
ния объединились, чтобы
решать свои проблемы вме�
сте с муниципальной админи�
страцией

В конце января в Западной
Двине состоялся расширен�
ный съезд рабочей молодежи
— представителей обще�
ственного движения Flash
mob. Несмотря на то, что по�
явилось оно совсем недавно
(первая встреча «моберов»
прошла 17 декабря прошло�
го года), сейчас его участни�
ками являются уже более
300 человек — сотрудников
16 предприятий и организа�
ций города и поселений.

Приветствовал участников
съезда глава Западнодвинско�
го района Юрий Тимофеев.
Он призвал молодежь объе�
диняться для совместных

Скуку вызвали на дуэль
М О Л О Д Е Ж Н А Я  П О Л И Т И К А

добрых дел и активного, ин�
тересного досуга. «Среди жи�
телей района насчитывается
более трех тысяч человек в
возрасте от 18 до 35 лет, —
отметил Юрий Васильевич.
— Это большая сила, способ�
ная сделать жизнь наших
земляков ярче и насыщен�
нее». Такие планы у движе�
ния Flash mob уже есть: на�
пример, участники съезда
решили возродить забытые
сейчас традиции — такие
как праздничное первомайс�
кое шествие или народную
игру в лапту. Естественно, со�
вместный досуг не обойдется
и без современных развлече�
ний, в частности, летом «мо�
беры» собираются провести
районный чемпионат по пей�
нтболу. И это далеко не все:
молодежное движение будет
проводить и семейные праз�
дники, и туристические похо�
ды, и спортивные состязания,
и другие мероприятия, кото�
рые помогут добавить ярких
красок даже в самые серые
будни. Не случайно символом
Flash mob стала разноцвет�
ная клякса — участники
объединения решили бро�
сить настоящий вызов скуке

и однообразию. Интересно,
что в сочетание пяти цветов
на своей эмблеме «моберы»
вкладывают целый ряд смыс�
лов: бело�сине�красный три�
колор напоминает о российс�

ком флаге, желтый с крас�
ным и зеленым присутству�
ют на гербе Тверской облас�
ти, а белый и красный — на
гербе Западнодвинского рай�
она. Кроме того, символичен

и каждый цвет по отдельнос�
ти: белый обозначает идею
объединения, синий — на�
дежду и веру, красный — чи�
стое сердце, желтый — энер�
гию, а зеленый — гармонию.

Необходимо отметить, что
молодежь объединилась не
только для того, чтобы весело
проводить время, ведь на по�
вестке дня у представителей
нового поколения помимо
радостных событий немало
и проблем, решать которые
нужно сообща. В частности,
«моберы» будут оказывать
адресную помощь своим
сверстникам с ограниченны�
ми возможностями, а также
заботиться об окружающей
среде и экологической безо�
пасности. В то же время по�
нятно, что отдельные вопро�
сы силами общественности
не решить — необходимо
тесное сотрудничество с орга�
нами власти. Для этого акти�
висты Flash mob создали в
районе новый орган самоуп�
равления — молодежный со�
вет, который станет связую�
щим звеном между муници�
пальной администрацией и
молодыми людьми, а в ко�
нечном итоге поможет выст�
роить работу власти так, что�
бы создать достойные усло�
вия жизни для каждого пред�
ставителя нового поколения.
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Символом  молодежного движения Flash mob стала разноцветная

клякса — вместе участники объединения смогут добавить ярких

красок даже в самые серые будни.

На днях в столице Верхневолжья
стартовал проект «Народная лыж�
ня» — около станции Дорошиха
открылась новая трасса. О том,
как она появилась, и о дальней�
ших планах по благоустройству
Комсомольской рощи, мы беседу�
ем с депутатом Государственной
Думы РФ, почетным гражданином
города Твери и участником пер�
вой гонки на новой лыжне
Александром ТЯГУНОВЫМ

— Александр Александрович,
как известно, 13 февраля стар�
тует тверской этап Всероссий�
ской гонки «Лыжня России�2011»,
в которой примут участие по�
рядка 15 тыс. жителей регио�
на. Не вызывает сомнений, что
лыжный спорт в области край�
не популярен. Поэтому возник�
ла идея обустроить новую
трассу в Дорошихе?

— Сразу подчеркну, что идея
родилась у самих жителей города.
Дорошиха и Комсомольская роща
всегда были излюбленными места�
ми отдыха тверитян. Это удобно,
не нужно выезжать за город, а при
условии освещенности можно ка�
таться ежедневно, даже по вече�
рам. Если раньше отдушиной для
любителей здорового образа жиз�
ни была Чуприяновка, то сейчас
туда готов ехать не каждый — все
дело в том, что из�за скоростного
поезда «Сапсан» автомобилистам
подолгу приходится ждать переез�
да через пути. Поэтому вопрос «на�
родной лыжни» очень своевремен�
ный. С этой инициативой горожа�
не обратились в региональную об�
щественную приемную Владимира
Путина, и ее руководитель Ирина
Блохина попросила меня поддер�
жать это важное для города начи�
нание. Мы вместе провели круг�
лый стол, итогом которого стала
концепция проекта «Народная
лыжня». Затем в кратчайшие сро�
ки был решен ряд рабочих вопро�
сов: приобретение снегохода для
подготовки трассы, разработка
схемы освещения и привлечение
волонтеров для очистки террито�

Н А Р О Д Н А Я  Л Ы Ж Н Я

Все пути ведут к здоровью

рии. И, наконец, в прошедшие
выходные мы с Ириной Блохиной
и главой города Твери Владимиром
Бабичевым давали первый старт
на «Народной лыжне». В гонке
участвовали более 500 любителей
этого вида спорта, а значит, рабо�
та была проделана не зря.

— Однако зима подходит к
концу, лыжный сезон скоро закон�
чится, и неплохо было бы орга�
низовать в Дорошихе летний
спортивный отдых. Существу�
ют ли сейчас такие планы?

— Не могу не согласиться: на
мой взгляд, Дорошиха должна
стать территорией здоровья для
населения, где можно заниматься
спортом круглый год. Ни для кого
не секрет, что продолжительность
жизни в России достаточно низ�
кая, поэтому нужно менять отно�
шение людей к собственной жиз�
ни, влиять на менталитет, чтобы

шло оздоровление нации. Надо
привлекать молодое поколение к
здоровому образу жизни, а для
этого необходим доступный спорт.
И Дорошиха как раз может стать
площадкой для новых объектов,
поэтому было бы целесообразно
не просто организовать лыжню,
а в дальнейшем подумать о созда�
нии спорткомплекса со стадионом,
автостоянкой, спортивными сна�
рядами. Тем более что эти места
уже облюбовали и любители пейнт�
бола, и поклонники спортивного
ориентирования. В перспективе
здесь в летнее время смогут зани�
маться велосипедисты�кантри�
кроссеры, легкоатлеты — в общем,
все желающие.

— Какие отношения со спор�
том складываются лично
у вас?

— Спортом и физкультурой
я стараюсь заниматься каждый

день, так что мое участие в «На�
родной лыжне» не было разовой
акцией. В молодости я занимался
велосипедным спортом, где по�
знакомился со многими ребята�
ми, которые несколько позже дос�
тигли немалых высот, в том чис�
ле с нашим знаменитым земля�
ком Виктором Капитоновым, чем�
пионом Олимпиады�1960 в Риме.
Правда, велосипедный спорт не
очень меня увлек. А вот бегать
на коньках я научился достаточно
хорошо. Вообще, когда я вспоми�
наю, как мы в детстве проводили
свободное время, то на память
приходят в первую очередь
спортивные игры — футбол, хок�
кей, лапта. А уж на лыжах ходили
все поголовно. Причем нас не
агитировали заниматься спортом,
не уговаривали и уж тем более
не заставляли. Мы сами бегали
на тренировки с радостью, с го�
товностью трудиться до седьмого

пота, сами сооружали необходи�
мый инвентарь, по велению сер�
дца и законов дружбы ходили на
соревнования болеть за команду
своего класса, своей школы и сво�
его города. И для тренировок нам
не нужны были поле с подогре�
вом, ворота с сеткой, мяч, как на
чемпионате мира, и так далее —
футбольным стадионом мог стать
любой пустырь. Впрочем, надо
отдать должное городским влас�
тям, спортплощадок в Калинине
существовало немало, а зимой
льдом заливали каждый пятачок,
так что не заниматься спортом
было невозможно.

— А вы никогда не задумы�
вались о профессиональной
спортивной карьере?

— Честно говоря, у меня изна�
чально не стояло цели добиться
каких�то значительных результа�
тов ни в велосипедном, ни в конько�
бежном, ни в каком�то ином виде
спорта. Позаниматься для себя,
для собственного развития и удо�
вольствия — это одно, а для все�
союзных рекордов и наград —
совсем другое. Кроме того, моя
мечта стать строителем не увя�
зывалась с регулярными изнуря�
ющими тренировками, частыми
поездками на соревнования,
травмами. У меня, слава Богу,
хватило ума понять, что на хоро�
шем уровне совместить эти две
ипостаси не получится, надо выб�
рать что�то одно — или спорт,
или профессию. Этот выбор
не был мучительным и долгим.
Я его сделал и уверен, что не
ошибся. Но спортом как люби�
тель я занимаюсь всю жизнь.
 И призываю всех. Пусть баналь�
но прозвучит, но я уверен, что
в здоровом теле — здоровый дух!
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Александр
ТЯГУНОВ,
Владимир
БАБИЧЕВ,
Ирина
БЛОХИНА:
в первой
гонке на
«Народной
лыжне» уча+
ствовали
более 500
любителей
этого вида
спорта,
а значит,
работа
проделана
не зря.


